



Medienmitteilung

Neue Exkursionsangebote entstehen

Seit dem Auftakt Ende Februar werden bereits zum vierten Mal ortskundige Personen vom Regionalen Naturpark Schaffhausen zu Exkursionsleitenden ausgebildet. In mehreren Blockveranstaltungen werden neue Exkursionen entwickelt, die dann an Pfingsten unter den kritischen Blicken der Teilnehmenden erprobt werden.

Im Regionalen Naturpark Schaffhausen können Einheimische aber auch Besucherinnen und Besucher bereits jede Menge spannende Exkursionen buchen. Das Angebot erstreckt sich über das gesamte Parkgebiet und behandelt unterschiedlichste Themen: Von Grosspilzen im Wald und Kräuterwanderungen über den historischen Bohnerzabbau am Südranden bis hin zu Steinzeiterlebnissen reichen die Angebote, die sich grosser Beliebtheit erfreuen. Doch das Naturparkgebiet hat noch viele weitere Themen zu bieten.

"An der diesjährigen Exkursionsleiterausbildung bereiten sich 16 begeisterte Teilnehmerinnen und Teilnehmer für ihre zukünftige Exkursionen vor", so der Kursleiter Thomas Hofstetter (Forschungsgruppe Umweltbildung an der ZHAW). In mehreren Blockveranstaltungen erlernen sie, wie man aus einer Idee oder einem spannenden Thema eine anschauliche und unterhaltsame Exkursion entwickelt. Neben dem pädagogischen Konzept, der Zielgruppenanalyse und der richtigen Vorbereitung sind auch Beispiel-Exkursionen ein wichtiger Bestandteil der Ausbildung. Am vergangenen Blocktermin konnten die angehenden Exkursionsleiterinnen und -leiter im Naturzentrum Thurauen anhand einer gelungenen Exkursion zum Biber von Sonja Falkner (stellv. Leiterin Naturzentrum Thurauen) erfahren, wie man die Teilnehmenden vom ersten Moment an für das Thema begeistert. Die Teilnehmenden entwickeln in den kommenden Wochen ihre eigenen Exkursionsangebote. Die geplanten Themen reichen vom Wald im Wandel der Zeit über Gesteine bis hin zu "Lost Places". Es darf also mit Spannung das Programm für das kommende Jahr erwartet werden, das sicherlich um eine Vielzahl an interessanten Angeboten erweitert sein wird.

Regionaler Naturpark Schaffhausen

Die Region Schaffhausen mit ihren Natur- und Kulturlandschaften ist einzigartig. Die Hügel des Randens, die weiten Rebberge und Landwirtschaftsflächen, Wälder, die typischen Dörfer und der Rhein verleihen der Gegend ihre Vielfalt. Zum Naturpark gehören die Regionen Randen, Südranden, Hochrhein, Klettgau und Reiat. Beteiligt sind auch zwei deutsche Gemeinden. Damit ist der Regionale Naturpark Schaffhausen der erste grenzüberschreitende Park der Schweiz. Innovative Akteurinnen und Akteure geben der Region in den Bereichen Landwirtschaft, Gewerbe, Tourismus, Natur, Bildung und Kultur immer wieder neue Impulse. Das Ziel des Regionalen Naturparks Schaffhausen ist die Zusammenarbeit und Vernetzung inner- und ausserhalb des Parkperimeters, überregional, national und international (Deutschland).

Wilchingen, 29.03.2022

Kontaktperson

Jessica Gnädinger Leiterin Kommunikation und Sekretariat

Telefon: 052 533 27 07

E-Mail: jessica.gnaedinger@naturpark-schaffhausen.ch

